

## En honor a la vaquita marina

Escrito por administrador  
Domingo, 18 de Febrero de 2018 09:34 -

---



CIUDAD DE MÉXICO.- La extinción de una especie es un fenómeno crítico, especialmente cuando la causa somos los seres humanos. Tenemos una responsabilidad ética y moral sobre las demás especies del planeta, además de las consecuencias ecológicas y científicas que resultan de estas pérdidas. El sábado 17 de febrero a las 10 horas se llevará a cabo la Procesión en Honor a la Vaquita Marina, un ritual colectivo invitando a toda la ciudadanía a participar para reflexionar sobre el destino de esta especie, única en el mundo. La procesión se realizará del Museo Tamayo al Museo Nacional de Antropología. El rito, ceremonia solemne, es un urgente llamado a la sociedad para participar en la conservación de muchas especies de plantas y animales que se encuentran en situación precaria en México y en el mundo debido a nuestras actividades.

La procesión surgió como iniciativa del artista mexicano Patricio Robles Gil a partir de sus reflexiones desde el arte y la naturaleza para consolidar este performance que refleja un vínculo entre la cultura y el medio ambiente. Su escultura titulada “Memorial marsopa vaquita”, a develar en al Museo Nacional de Antropología, es muestra de ello. Desde hace más de dos décadas, el autor ha captado con su lente la extraordinaria belleza de las tierras silvestres del planeta, áreas prácticamente sin influencia del ser humano. A la convocatoria se han sumado una gran diversidad de organizaciones de la sociedad civil, de museos, instituciones académicas y gubernamentales y reconocidas personalidades de muchas partes del mundo.

Por millones de años la extinción de las especies ha sido un fenómeno natural. Sin embargo, todas las extinciones registradas en épocas históricas han sido causadas por nuestras actividades. Algunas de las especies que han precedido a la Vaquita en tiempos recientes son el Carpintero imperial de la Sierra Madre Occidental de México (sin registros desde 1956), el Sapo dorado de Costa Rica (sin registros desde 1989), el Baiji o delfín rosa de río Yangtze en China (sin registros desde 2002), la Rata del Cayo de Bramble al sureste de Papúa Nueva Guinea (sin registros desde 2008), primera víctima del cambio climático.

El libro rojo de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (IUCN por sus siglas en inglés), autoridad mundial en especies en riesgo, registra 25,821 especies amenazadas en el mundo, de las 91,523 especies evaluadas (una de cada cuatro). En el mundo se han identificado 1,736,546 especies, de las cuales solamente 5% han sido evaluadas.

# En honor a la vaquita marina

Escrito por administrador  
Domingo, 18 de Febrero de 2018 09:34 -

---

